
I. MUNCIPALIOAD DE LOTA
Secr€ta.ia Munlcipal

ACTA N" 033/2017
REUNION CONCEJO
MIJNICIPAL DE LOTA 2III|I2OI7
HORARIO 10:00A 13:30 HORAS

TABLA DE MATERIAS

I .- Audiencias
2.- Aprobaci6n acta anterior
3.- Correspondencia
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

Se excusa la presencia del Concejal Cartes, y

Sra. Und4 quienes se encuentran con licencia m6dica.-

1.-
1.1 .- Se recibe a la Sra. Isabel Burdiles quien plantea que el22 de mayo hubo un incendio y
a la fecha les deben dos viviendas de emergencia (eran 5).-

explique la situaci6n.

completar 2 viviendas.-

Se invitari a la Jefe de Dideco para que

Sr. Mauricio Silva dice que efectivamente falta

Directora de Dideco indica que ha sido dificil
terminar porque son viviendas de un tipo diferente, mejoradas, que estaban en el Pique y se

robaron algunas piezas de ellas' 
Esta semana se estaran recepcionando los

riltimos materiales.-
Sr. Alcalde solicita a la Dideco mayor

celeridad.
Sr. Silva dice que de ahora en adelante la

ONEMI se encargar6 de la instalaci6n de estas viviendas.-

1.2.- Se recibe a la Sra. Rosa Nova Sandoval quien viene a manifestar inquietud por un
muro que estii a punto de desmoronarse justo por un lugar donde transita mucha gente,

constituyendo un grave peligro' 
Ella convers6 el tema con ros concejales Sra.

Concha y Sr. Ramirez.
Sra. Concha dice que efectivamente atendi6 a

la persona y pudo constatar la peligrosidad del muro y no le pertenece a la propiedad de la
denunciante.-

Se vuelve a hacer presente en la reuni6n don
Mauricio Silva a quien el Sr. Alcalde pide constituirse hoy en terreno para ver la situaci6n.

Sr. Silva seflala conocer el caso y se estri
evaluando a trav6s de la Secplan el levantamiento de un muro.

En este momento no est6n los fondos y una vez
evaluado se tiene que buscar el financiamiento.

Sra. Concha sugiere informar a los vecinos del
lugar. -

1.3.-_Sra. carolina Rodriguez, Presidenta de la Uni6n comunal de centros de padres y
Apoderados.-

dudas e inquietudes de parte o. ,". ."illX11:T#:TffiXT"*ffi"H,li:#H
desarrolladas por ellos y subidas a las redls sociales del Municipio oagi* *.i1,
especialmente lo relativo al Spa para ros apoderados (manicure, ,"sion"s de m'*{es, etc)



Viene en aclarar que esas actividades fueron

financiadas con recursos de los propios padres y apoderados y no por el DEM.-
Sra. Concha explica que ella plante6 esta

inquietud, dado que las imiigenes fueron difundidas a travds de la piigina del DEM. Ellos

como concejales tienen la obligaci6n de fiscalizar los recursos del DEM.

de gastos sobre diversas malerias.
Ella envi6 carta al DEM solicitando un informe

Lo explica pam que a la dirigente le quede

claro que no es un tema con el Centro general de padres y Apoderados.
Ella recibi6 consultas sobre c6mo era posible

que el Centro General de Padres y Apoderados gastara dineros en un Spa.

Posterior a ello lo plante6 en.el Concejo dado

que el DEM no habia dado respuesta a sus consultas.-

1.4.- Sr. Luis Francisco Cruces indica que a 6l se le otorg6 un subsidio habitacional en

lugar que fue declarado como inhabitable post terremoto.
El afro 2014 la DOM entreg6 certificado de

recepci6n definitiva de la construcci6n de su casa.

el terreno cedi6 y su casa se desmorono.

que arrendar porque se qued6 sin su casa).

subsidio habitacional.-
Se hace representar en la audiencia a trav6s de

su abogado quien junto con anunciar acciones legales en contra del Municipio solicita

asistencia para este vecino de parte del Municipio.
Sr. Alcalde explica que deleg6 este tema a Sr.

Guillermo Rodriguez, Enc. de Vivienda y al Administrador Municipal.
Administrador Municipal da a conocer que se

estii gestionando una asignaci6n directa de parte de Serviu ya que se postul6 y no le
aprobaron el nuevo subsidio.

En todo caso Sr. Alcalde indica que ordenanl

Sr. Ramirez pregunta la direcci6n del

Comparte el que se ordene una investigaci6n y
solicita se busque una soluci6n.

El caso de la playa han pasado 7 meses y
tambidn amerita una investigaci6n mas aun sin ha habido robos de acuerdo a lo explicado
por Directora de Dideco.

Si bien hay responsabilidades compartidas con
Serviq no puede ser que la Directora de Obras recepcione una obra en un lugar no apto.-

Sr. Oyarce tambidn solicita'se ordene una
investigaci6n por el caso de la Sra. Burdiles.

2.- Se somete a la aprobaci6n del concejo el acta anterior, la que es aprobada sin
observaci6n alguna.-

3.-
3.1.- Se da lectura a Ord. 461 de 1611112017 de Jefe de Secplan a travds del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para adjudicar el servicio "Contrataci6n Servicio de Aseo
Dependencias Municipales, Lotd', a la empresa Sociedad Comercial Boero y Boero
Limitadq por un monto de $ 6.750.080.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes y Sra. ()oncha solicita copia de las bases y del contrato.-, de
conformidad a lo solicitado por el.-

En agosto de este aflo, producto de las lluvias

Hay un dafio material y sicol6gico (hoy tiene

Adem6s no tendria derecho a un nuevo

una investigaci6n.

reclamante de lo cual toma nota.



3.2.- Se da lectura a ord. 462 de 1611112017 de Jefe de Secplan por el cual solicita se

requiera el acuerdo del concejo para llevar a cabo el llamado a licitaci6n priblica para la
..C;ntrataci6n Servicio de mano de obra de apoyo a labores de aseo y sepultaci6n

Cementerio Municipal, Lota".-

concejales presentes.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

Sra. Concha tiene una preocupaci6n. La

administraci6n comunal anterior cambio a estos habajadores del pro empleo a manos de un

contratista. Se hizo renunciar a los trabajadores a los progtamas y el compromiso era

mantenerlos contratados y al parecer ello no se estaria respetando'-

Que se vele por esa condici6n en la nueva

licitaci6n solicita.-
Ademas quiere conocer los contratos de los

nabajadores que deberian ser por los dos afros que dura el servicio y no por menos y

tambi6n pide que el ITO revise que se d6 cumplimiento a los contratos.-

3.3.- Se someten a la aprobaci6n del Concejo las siguientes modificaciones presupuestarias,

las que son aprobadas de la siguiente manera:

a.- ior unanimidad M$ 6.250 que consta en O,3. 245 de DAF de l5llll2017 para

actividades programa de cultura denominadas "Feria Gastron6mica y Artesanal Regional" y

"Concurso de Bandas Lota Rock".-
Sra. Concha destaca que la Feria estani

instalada durante todo el verano en la Plaza y Sr. Carrillo indica que seriin los fines de

semana en Plaza Matias.-
b.- Por unanimidad M$ 167.000 que consta en Ord. 249 de DAF de 1611112017 pwa

efectuar traspaso a educaci6n para cubrir gastos de remuneraciones de los meses de octubre

(saldo pendiente), Noviembre y diciembre 2017.-
Sr. Roca destaca el trabajo de los concejales de

haber observado la modificaci6n presupuestaria inicial, ya que ello permiti6 una rebaja

considerable de los dineros a tmspasar, de 300 a 167 millones. Tambi6n destaca la labor del

Jefe de Adm6n. y Finanzas don Juan Parra.-
Sra. Concha recuerda al jefe DEM que a la

fecha arin faltan respuestas a sus oficios.
Le gustaria que el DEM informe sobre la

recuperaci6n de las licencias m6dicas de los meses de noviembre y diciembre.
En este acto la Enc. de Movilizaci6n del DEM

hace entrega a la Concejal de 4400 bitricoras de los vehiculos de educaci6n.-
Sra. Concha indica que arin le falta tener el

informe detallado de los gastos de petr6leo.

Sr. Ramirez quiere dejar constancia que a raiz

de estos traspasos se sigue debilitando el presupuesto municipal y solicita mayor cuidado
en la administraci6n interna.-
c.- Por mayoria absoluta M$ 1.500 que consta en Ord. 254 de DAF de 16/1112017 pma
actividad del programa dej6venes denominada "Final Nacional Zona Sur de Tunning".-

Sr. Ramirez no aprueb4 como una forma de ser

consecuente con el ddficit existente.-

3.4.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales Ord. 261 de DAF de
20/1112017 por el cual se remite informaci6n de registro mensual de gastos de gesti6n
municipal mes de octubre 201'l de la municipalidad, educaci6n y salud.-

3.5.- Se deja constancia de haber recibido copia de Ord. 633 de DEM de iOllU2OlT pot el
cual envia informaci6n solicitada por concejal Sra. Tamara Concha.

Aclara ella que aun falta informaci6n de todo
lo que ha solicitado.-



3.6.- Se deja constancia de haber recibido copia de Ord. 19 de 09/11/2017 de Concejales a

Contralor.-

3.7.- Se hace presente que se encuentra pendiente el o,d. 326 de 1610812017 de Director de

Tninsito a trav6s del cual se solicita modificar Ordenanza Municipal de Derechos

Municipales en lo relativo a cobros que se efectuan en la Direcci6n de Tr6nsito.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.-

Con ello y dado lo avaruzdo de la hora se pone

tdrmino a la sesi6n, la que cont6 con la asistencia de los concejales Ramirez, Oyarce,

Concha y Roca. Ausentes con licencia m6dica concejala Sra. Unda y Sr. Cartes. Alcalde y
Secretario municipal tirulares.-

LOTA, Noviembrc de 2017 .-



ACI]ERDOS CONCEJO MUNICIPAL DI.?UIINoIT ACTA33-20I7

l.-Se aprueba adjudicar servicio "Contrataci6n Servicio de Aseo Dependencias
Municipales, Lota", a la empresa Sociedad Comercial Boero y Boero Limitada;
2.- Se aprueba llevar a cabo llamado a licitaci6n priblica para la "Contrataci6n Servicio de

mano de obra de apoyo a labores de aseo y sepultaci6n Cementerio Municipal, Lota".-
3.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:

a.- Por M$ 6.250 para actividades programa de cultura denominadas "Feria Gastron6mica y
Artesanal Regional" y "Concurso de Bandas Lota Rock".-
b.- Por M$ 167.000 traspaso a educaci6n para cubrir gastos de remuneraciones de los meses

de octubre (saldo pendiente), Noviembre y diciembre 2017.-
c.- Por M$ 1.500 actividad del programa de j6venes denominada "Final Nacional Zona Sur
de Tunning".-
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